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ПО РАЙОНУ

В жизни случаются ситуации,
когда деньги просто необходимы,
а взять их в нужном количестве, и
причем в короткие сроки, негде.

Рассмотрим пример: близится
1 сентября, подготовка ребёнка к
школе, детскому саду или же к уче-
бе в университете. Мало купить пе-
налы - тетради. Необходимо поду-
мать и об одежде, особенно формен-
ной, если она требуется в учебном
заведении, а также о ранцах или
школьных рюкзаках. Если посчитать,
то выходит приличная сумма.

Конечно, оптимальный вариант -
заранее приобретать что-то необхо-
димое из списка, или же кое-какие
вещи принимать по наследству от
старших братьев - сестёр. Если это
сделать не удается, можно взять по-
требительский кредит. Конечно же,
вы можете его оформить в том или
ином банке, но ведь у каждого из
них свои условия и размеры процен-
тных ставок. Вы проведёте много
времени, собирая информацию, где
выгодней всего взять кредит, но та-
кой вариант развития событий очень
долгий и трудоемкий. Есть другой.

Сельскохозяйственный потреби-
тельский кредитно-сберегательный
кооператив "Содружество" на рынке
микрофинансовых услуг уже один-
надцать лет. За годы становления и
развития в кооперативе накоплен
большой опыт, изучены, обобщены
и внедряются применительно к но-
вым условиям основные принципы
организации деятельности. По сло-
вам председателя кооператива Люд-
милы Сажнюк, важно, что СПКСК
"Содружество" - это некоммерческая
организация, то есть получение при-
были не является его основной це-
лью. Его задача - именно финансо-

НУЖНЫ ДЕНЬГИ? ОБРАТИТЕСЬ В КООПЕРАТИВ

ИНТЕРВЬЮ

Накануне Дня металлурга  генеральный директор ОАО "Северсталь"
Алексей Мордашов дал интервью ведущим областным СМИ.

Алексей МОРДАШОВ:

"ВЛАСТЬ И БИЗНЕС МОГУТ ПОМОГАТЬ ДРУГ ДРУГУ
В РЕШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ"

- Алексей Александрович, мно-
гие западные эксперты утвержда-
ют, что кризис в металлургии про-
должается, и он связан с перепро-
изводством  стали в мире. Следуя
их рекомендациям,  крупные ком-
пании закрывают ряд производств
или приостанавливают их работу.
Не придется ли и "Северстали" при-
бегать к таким мерам?

- Действительно, ситуация в миро-
вой металлургии непростая. Загруз-
ка мощностей в мире относительно
невелика - 75%, у российских метал-
лургов - 80-82%. Кризис перепроиз-
водства коснулся и нас: одна элект-
ропечь в Череповце стоит.  Но в силу
нашей конкурентоспособности, а это
более низкие издержки, высокое

качество, у "Северстали" есть хоро-
шие шансы сохранить объем произ-
водства. Кроме того, наши главные
продажи мы осуществляем на рос-
сийском рынке, который все-таки
является растущим.

Потребление стали в России уве-
личивается, правда, не очень ак-
тивно, всего на 2-3% в год. "Север-
сталь"  продолжает оставаться од-
ним из самых прибыльных пред-
приятий в мировой отрасли, по
уровню доходности мы в первой
десятке. Но сохранять такие пози-
ции очень непросто. И дальнейшие
события зависят от наших соб-
ственных усилий.

вая взаимопомощь членов коопера-
тива друг другу: работа с людьми,
помощь в разрешении различных
жизненных ситуаций. Основные на-
правления использования выданных
займов СПКСК "Содружество" самые
разнообразные:  приобретение сель-
скохозяйственной техники, скота,
птицы, строительство и ремонт жи-
лья, оплата туристических путевок
и так далее.

Двенадцатого апреля 2013 года со-
стоялось собрание уполномоченных,
на котором было одобрено новое на-
правление деятельности кооперати-
ва - выдача кредитов на подготовку
к новому учебному году детей, а так-
же на оплату  обучения студентов.
"Выдача таких займов осуществля-
ется по минимальной процентной
ставке: 16% годовых - для подготов-

ки детей к школе и детским садам,
18% годовых - на обучение студен-
тов. Хотя средняя процентная став-
ка у нас чуть выше", - говорит Люд-
мила Сажнюк.

По ее словам, займы выдаются
только членам кооператива, а им
может стать каждый, имеющий ста-
бильный доход. В кооперативе  займ
можно получить, имея репутацию на-
дежного человека, процесс не требует
большой бумажной волокиты (необхо-
димо собрать минимальный пакет до-
кументов), заявка рассматривается в
короткие сроки.

Если у вас возникли проблемы с под-
готовкой к новому учебному году, вы
можете обратиться в СПКСК "Содруже-
ство", где обязательно окажут помощь.

Татьяна МОРОЗОВА.
Фото автора.

ЗАЙМЫ

(Окончание на  стр. 2)

В магазин  «У Юлии»  уже  поступила школьная форма.

А.А. Мордашов.

ЗАПАСЫ КОРМОВ
ПОПОЛНЯЮТСЯ

В хозяйствах района продолжа-
ется заготовка кормов. В ООО
"Двиница", ООО "Худяковское" и
ООО "Георгиевское" на 5 августа
план скашивания трав выполнен
на 42 процента. Сена заготовлено
170 тонн, что составляет 29 про-
центов к плану. В ООО "Георгиев-
ское" запасено 84 тонны сенажа -
28 процентов к запланированному.
В крестьянско - фермерских хо-
зяйствах заготовлено 280 тонн
сена.

Лариса КУЛЕШОВА.

СТАТИСТИКА
НЕ ВСЕГДА РАДУЕТ

По итогам июля 2013 года Сям-
женским сектором ЗАГС зарегис-
трировано всего 5 новорожден-
ных, из них 3 мальчика и 2 девоч-
ки. В минувшем месяце заключи-
ли брак 10  пар. К сожалению,
составлено 6 актовых записей о
расторжении брака. Весьма боль-
шая цифра умерших в июле - 23
жителя. Специалистами сектора
ЗАГС составлены три записи акта
об установлении отцовства.

Татьяна МОРОЗОВА.

ДВЕ ПОБЕДЫ ПОДРЯД
Сямженская команда "Ультрас"

одержала блистательную победу
над командой "Факел" из п. Гриб-
ково Вологодского района. В на-
пряженной игре наши ребята вы-
играли у хозяев поля со счетом
8:3. Третьего августа состоялась
игра на стадионе ФОК между ко-
мандами "Ультрас" и "Тотьма", в
результате сямженские футболи-
сты выиграли со счетом 2:1.

Татьяна МОРОЗОВА.

ПОРАДОВАЛИ ГОСТЕЙ
ПРАЗДНИКА

Ансамбль районного центра
культуры "Зорюшка" побывал тре-
тьего августа в Вожеге, на празд-
нике посёлка. Как сообщила ди-
ректор районного центра культу-
ры Людмила Косарева, выступле-
ние сямженских самодеятельных
артистов,  принявших участие в
концертной программе, было теп-
ло встречено зрителями.

Лариса КУЛЕШОВА.

В МЕДОВЫЙ СПАС
Четырнадцатого августа жители

Ногинской отмечают праздник де-
ревни. По словам директора Но-
гинского центра культуры Ольги
Клоповой, концертная программа
к празднику уже готова, в День де-
ревни, как обычно, пройдет че-
ствование старожилов, юбиляров
и награждение хозяев самых бла-
гоустроенных индивидуальных
жилых домов и дворовых терри-
торий индивидуальных и много-
квартирных домов.

Тамара КОЧЕВА.



2 ВОСХОД

Если мы сможем сохранить свою
конкурентоспособность, а точнее,
даже не сохранить, а нарастить, тог-
да мы сможем сохранить производ-
ство и не закрывать мощности.

- Вы всегда подчеркивали, что Че-
реповец, Вологодская область яв-
ляются вашим домом. Вы следите
за теми процессами, которые про-
исходят в экономике области в це-
лом? Тем более, что во главе обла-
сти стоят люди,  прошедшие управ-
ленческую школу "Северстали".

- Я с очень большим интересом
отношусь ко всему, что происходит
в Вологодской области, которая и
мой родной регион, и регион, в ко-
тором расположены наши основные
активы. То, что я вижу, вызывает
большое уважение. Олег Александ-
рович, его команда, законодатель-
ная власть, органы местного само-
управления - все вместе смогли ста-
билизировать бюджетную ситуацию.
В этом огромная заслуга руководства
области и лично Губернатора. И те-
перь надо двигаться дальше. В пла-
не и диверсификация экономики, и
повышение эффективности  и сокра-
щение расходов, в том числе адми-
нистративных. Необходимо, напри-
мер,  повышать прозрачность расхо-
дов ЖКХ, эффективность расходов
на содержание инфраструктуры,
дорог и так далее. Я думаю, что ра-
бота в этом направлении ведется, и
она будет эффективна.

Думаю, что мы можем помогать друг
другу. Вы правильно говорите: значи-
тельная часть управляющей команды
прошла школу нашей компании, и
многие подходы  у нас едины.

- Вы считаете, что диверсифика-
ция экономики области и снижение
ее зависимости от металлургии и
химии - это длительный процесс?

- Это уже происходит, но очень
медленно. Общим местом является
то, что существенными вкладчика-
ми в областной бюджет выступают
металлурги и химики. Но, с другой
стороны, мы видим растущую долю
малого и среднего бизнеса. Вы по-
смотрите, как-то незаметно для всех
и как-то очень недооцененно про-
изошла, можно сказать,  революция.
За последние три года "Северсталь"
сократила на Череповецкой промп-
лощадке более 10 тысяч человек. Но
ведь мы не видим всплеска безра-
ботицы. Интереснейший феномен! И
никто никому за это спасибо не ска-
зал - ни Губернатору, ни мэру. А что
произошло? Безработица в Черепов-
це составляла на середину  2008 года
около 0,5%, на пике кризиса она вы-
росла  до  6%, к концу 2012 года упа-
ла до уровня 0,5-0,6% и остается та-
кой и сегодня. Но ведь мы никого
не взяли обратно. Кто-то слышал о
великих революциях или о каких-то
гигантских вложениях? Вовсе нет.
Это малый и средний бизнес, всеми
так активно критикуемый,  создал в
Череповце достаточное количество
рабочих мест.

- В Череповце и области есть ряд
проблем, которые трудно решить
без помощи большого бизнеса. И
известно, что вы этим занимае-
тесь. Я имею в виду программу
"Дорога к дому", благодаря кото-
рой проблема сиротства уже не
стоит так остро. Но возникают дру-
гие. Возможно ли объединение
крупного бизнеса и властей для
решения какого-то острого соци-
ального  вопроса? Например, в
здравоохранении просто катастро-
фическая ситуация.

- И в дошкольных учреждениях…
Объединение возможно.  Я считаю,
что это правильно и является, в том
числе, нашей конкретной целью. Тот
же проект "Дорога к дому" - отлич-
ный пример. Очень важно, что мы
смогли сделать эту программу реги-
ональной, и усилия крупного бизне-
са сливались с усилиями властных
структур.

Считаю, что теперь мы должны за-
няться здравоохранением. Нам нуж-
но целиком проанализировать ситу-
ацию в этой сфере.  По моему глубо-
кому убеждению, проблема не в не-
хватке ресурсов. Сейчас колоссаль-
ные деньги тратятся на оборудова-
ние, поликлиники и больницы осна-
стились в основном за счет  феде-
ральных средств. Но это оборудова-
ние недозагружено. Или возьмем
проблему очередей. Специалисты,
которые не очень активно принима-
ют больных до трех часов,  а затем
очень активно принимают их в част-
ной клинике. Я не хочу никого осуж-
дать и далек от навешивания ярлы-
ков, не хочу сказать, что наши врачи
плохи, наоборот, считаю, что они
хороши. Но нам надо реорганизовать
саму систему, до которой руки как-
то системно у всех не дошли. Думаю,
что задача "Северстали"  и моя лич-
но - поспособствовать этому процес-
су. В том смысле, что  мы вместе с
областными и городскими властями
сможем проанализировать ситуацию
и подтолкнуть ее, чтобы она начала
меняться к лучшему. И здесь наша
роль может быть в привлечении кон-
сультантов, создании проектных
групп.

- Губернатор Олег Кувшинников
сказал, что в течение ближайших
пяти  лет профессиональный спорт

в нашей области полностью перей-
дет на финансирование из внебюд-
жетных источников.  Как сейчас
финансируется хоккей и сохранит-
ся ли команда?

- Хоккейная команда "Северсталь"
финансируется полностью за счет
компании. Конечно, расходы на со-
держание команды гигантские и с
точки зрения здравого смысла эко-
номически не оправданные. Но по-
скольку хоккей стал частью жизни в
Череповце, мы будем его поддержи-
вать. Тем самым поддерживать лю-
дей. Есть, кстати, несколько факто-
ров, которые, я считаю, нужно иметь
в виду руководству хоккейного клу-
ба при планировании дальнейшей
работы. Я говорю о воспитании иг-
роков и последующей их продаже.
Оказалось, что хорошие выпускники
"Северстали" пользуются спросом.

- А своей-то команде они не нужны?
- Дороговаты они для нас, не по

карману. Если  парню предлагают в
три-пять раз больше, чем мы можем
платить, мы искренне пожелаем ему
успеха и не будем раздувать свой
бюджет до уровня ведущих клубов.
Нам важно сохранить профессио-
нальный, серьезный хоккей в Чере-
повце на хорошем уровне. За счет
нашей школы, за счет наших тради-
ций, за счет детского хоккея мы рас-
считываем создать поток хороших
игроков, которые будут поддержи-
вать команду на хорошем  уровне.
Следствием этого станет то, что иг-
роки будут вырастать и уходить.

В США хоккейные клубы не явля-
ются высокоприбыльными, но хотя
бы окупают себя. Мы тоже к этому
идем, но это требует времени. Дол-
жны быть другие доходы у населе-
ния. И мы ведь на самом деле очень
быстро прогрессируем. Всего десять
лет назад автомобиль "Жигули" был
предметом роскоши, а сейчас, кро-
ме как консервной банкой, его ник-
то не называет. Качество нашей жиз-
ни радикально поменялось за эти
годы. Таким темпом лет через 10, а
тем более через 20,  мы будем очень
похожи на многие развитые страны.
Если, конечно, не будем лениться.

Алексей МОРДАШОВ:

"ВЛАСТЬ И БИЗНЕС МОГУТ ПОМОГАТЬ ДРУГ ДРУГУ
В РЕШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ"

Программа "Дорога к дому" на-
чала свою деятельность в Чере-
повце в 2006 г. по личной ини-
циативе генерального директо-
ра ОАО "Северсталь" Алексея
Александровича Мордашова и
под руководством губернатора
Вологодской области Олега
Александровича Кувшинникова.
С 2009 года Программа вышла на
Вологодскую область.

Череповец:
  В 2012 году количество отка-

зов от новорожденных сократи-
лось в 3 раза в сравнении с 2009
годом.

 С 2007 года предотвращено
102 отказа от детей.

 Выпускниками Школы прием-
ных родителей  взято в семью
157 детей-сирот.

  Ежегодно более 20 000  че-
реповчан получают квалифици-
рованную психологическую, со-
циальную, материальную по-
мощь и поддержку через проек-
ты Программы.

Великий Устюг и Красавино:
  Специалистами проекта "Со-

циальная скорая помощь" выяв-
лено  и взято на контроль 38 се-
мей в трудной жизненной ситу-
ации, снята угроза жизни и здо-
ровью  9 несовершеннолетних.

  В 24 случаях снята угроза ли-
шения родителей родительских
прав, дети после реабилитации
в социальном приюте вернулись
в родные семьи.

(Продолжение. Начало на стр.1)

ЗАМЕСТИТЕЛИ
ГУБЕРНАТОРА
ВЫЕЗЖАЮТ В РАЙОНЫ

Впервые все заместители Губер-
натора начинают планомерный
объезд всех муниципальных обра-
зований по "кустовому" принципу с
одной из ключевых задач - прямое
общение с людьми, разъяснение
решений, действий и работы обла-
стной власти, ответы на вопросы,
возникающие у населения, получе-
ние "обратной" связи. Именно поэто-
му Губернатор принял решение: вы-
езды заместителей должны быть по-
стоянными и планомерными.

Первым такую встречу провел 30
июля заместитель Губернатора
Алексей Макаровский в городе Ба-
баево. Вместе с Алексеем Юрьеви-
чем приехали на встречу руководи-
тели ключевых курируемых депар-
таментов - Департамента государ-
ственной службы и кадровой поли-
тики области и Департамента внут-
ренней политики. Условно в каче-
стве тематики было обозначено
"Взаимодействие власти и общества
в интересах развития территории".
А поднимаемые вопросы никого не
оставили равнодушными.

Во-первых, - направления совер-
шенствования работы в сфере мес-
тного самоуправления. Это и новше-
ство, принятое в июне законода-
тельно - введение института старост
в муниципалитетах. И отдельные
меры стимулирования: конкурс
"Лучшее муниципальное поселение"
и проект "Команда Губернатора: му-
ниципальный уровень".

Во-вторых, -  работа с молодежью.
Участники встречи активно обсуж-
дали, как сделать так, чтобы под-
растающее поколение было не рав-
нодушно к тому, что происходит в
стране, области, родном крае. Что-
бы молодые люди умели реализо-
вывать свои идеи. И какой должна
быть поддержка власти.

В-третьих, - работа по развитию
институтов гражданского общества
и всемерная их поддержка - взаи-
модействие с некоммерческими
организациями. В рамках встречи
были разъяснены отдельные меры
поддержки как федерального, так
и областного уровня различным
объединениям.

Отдельной темой для разговора
стал проект "Команда Губернатора:
ваша оценка", направленный на до-
ступность и открытость власти. Ну
а главное - обсуждена возможность
запуска аналогичных проектов в му-
ниципальных образованиях.

Все участники имели возможность
высказаться и задать свои вопросы,
сделать свои предложения.

И уже первый выезд - выезд за-
местителя Губернатора Алексея
Юрьевича Макаровского - показал:
форма работы, предложенная Гу-
бернатором, востребована.

Во втором полугодии 2013 года и
весь 2014 год заместители Губерна-
тора и их команды, как и сам Олег
Кувшинников, будут планомерно
объезжать всю область и проводить
подобные встречи с населением и
разъяснять политику области.

Управление информационной
политики Правительства

 Вологодской области.
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НОВЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

НП "Агентство Городского Раз-
вития" создано в 1999 г. двумя
учредителями - мэрией г. Чере-
повца и ОАО "Северсталь". Его
деятельность осуществляется в
рамках программы поддержки
малого и среднего предпринима-
тельства. В 2012 году создана
муниципальная программа под-
держки и развития предприятий
малого и среднего бизнеса на
2013-2017 годы. Существует
проект по развитию социально-
го предпринимательства: оказа-
на поддержка 14 предприятиям
при подготовке заявок на учас-
тие в конкурсе "Социальный
предприниматель 2012". Два че-
реповецких предприятия полу-
чили финансовую поддержку
Фонда "Наше будущее" в разме-
ре 2900 тыс. рублей. Создана ин-
формационная площадка для
обеспечения взаимодействия
МСП (малых и средних предпри-
ятий) и крупных компаний, в нее
автоматически интегрирована
ЭТП "Северстали".  Только в 2012
году благодаря поддержке мало-
го и среднего бизнеса было со-
здано 192 новых предприятия в
различных сферах (услуги, тор-
говля, производство, строитель-
ство) и 1860 новых рабочих мест.

Новый формат информацион-
ной работы областной власти с
населением стартовал 30 июля
2013 года.

Надежда КУЗЬМИНСКАЯ.
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Уважаемые родители!
С 1 сентября 2013 года льготное

питание в школе предоставляется
в соответствии с постановлением
Правительства Вологодской обла-
сти от 15.04.2013 № 403 "О внесе-
нии изменений в постановление
Правительства области от 25 фев-
раля 2005 года № 199".

Правом на льготное питание
пользуются обучающиеся из числа
детей из малоимущих семей, мно-
годетных семей, детей, состоящих
на учете в противотуберкулезном
диспансере. Стоимость льготного
питания составляет 25 рублей в
учебный день на одного ученика.

Для предоставления льготного
питания в текущем учебном году
родителем (законным представите-
лем) обучающегося или обучающим-
ся, достигшим возраста 14 лет, по-
дается заявление о предоставлении
льготного питания, оформленное по
образцу, в Управление образования
Сямженского муниципального рай-
она.

Заявитель одновременно с заявле-
нием представляет следующие до-
кументы:

а) копию удостоверения многодет-

НОВОСТИ ИЗ ОБЛАСТИ

Это первая публикация в череде
статей в формате "от первого лица",
в которых глава региона планирует
делиться своим видением того, ка-
ков должен быть ответ региональ-
ной власти на главные вызовы се-
годняшнего дня. Это своего рода
послание, адресованное всем, кто
заинтересован в позитивных соци-
ально-экономических изменениях на
территории нашей области. Это но-
вый формат общения с читателями
и экспертами, приглашение волог-
жан к диалогу.

Материал, опубликованный 2 авгу-
ста этого года в пятничном номере
газеты "Красный Север",  содержит
три ключевых тезиса.

Во-первых, в целях решения на-
копившихся бюджетных проблем
необходимо, по мнению Олега Кув-
шинникова, передать ряд финансо-
вых полномочий с регионального
уровня власти на уровень админис-
траций муниципальных районов.
Дело в том, что до последнего вре-
мени ликвидация дефицита мест-
ных бюджетов осуществлялась в
основном за счет трансфертов из
федерального и регионального
бюджета. Однако такая помощь
"сверху" - палка о двух концах. С
одной стороны, происходит вырав-
нивание бюджетной обеспеченнос-
ти поселений, жители области вне
зависимости от места проживания
могут рассчитывать на определен-
ный минимум услуг, которые обя-
заны предоставить государство и
собственный муниципалитет (меди-
цина, образование, культура и т.д.).
С другой стороны, на местах рас-
тет апатия и иждивенческие настро-
ения - ведь от местных властей
мало что зависит, когда их полно-

мочия слабо обеспечены финансо-
выми ресурсами.

"Все усилия региональной власти
по развитию экономики будут ухо-
дить как вода в песок, пока мы не
повысим самостоятельность глав
муниципальных районов в решении
вопросов, связанных с исполнением
местных бюджетов", - пишет Губер-
натор области.

На его взгляд, расширение переч-
ня решений, принимаемых главами
районов в вопросах формирования
и реализации бюджетной политики,
повлечет за собой и повышение их
заинтересованности в комплексном
развитии территорий.

Во-вторых, во всех районах обла-
сти расчетные дотации, которые по-
лучают местные бюджеты, необхо-
димо заменить дифференцирован-
ными нормативами налога на дохо-
ды физических лиц.

Губернатор области отмечает, что
в прошлом году уже были сделаны
первые шаги в этом направлении.
Тогда дотации на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности в ряде рай-
онов были заменены на нормативы
отчислений подоходного налога. Ре-
зультат - более половины муници-
пальных районов, где позволяла эко-
номика, стали бездотационными.

"Увеличилась доля собственных
доходов в бюджете большинства
муниципальных образований. По-
явился стимул к наращиванию соб-
ственной доходной базы, к экономи-
ческому развитию и расширению
круга решаемых социальных задач,
- пишет глава региона. - Считаю, что
работу в этом направлении надо про-
должать".

Почему такое внимание уделяется
именно НДФЛ? Подоходный налог име-

ет высокую долю в местных бюджетах
(его удельный вес - около 70% их нало-
говых доходов), поэтому районы будут
нацелены на наращивание собственно-
го экономического потенциала.

"Ведь существует прямая взаимо-
связь между привлекаемыми инве-
стициями и поступлением НДФЛ:
модернизация существующих произ-
водств или открытие новых - это
дополнительные рабочие места и, в
свою очередь, рост заработной пла-
ты и налоговых отчислений", - отме-
чает Олег Кувшинников.

В-третьих, необходимо сменить
сам подход к выравниванию бюджет-
ной обеспеченности. На этом пунк-
те автор статьи останавливается осо-
бенно подробно. Сегодня расчет
местных бюджетных расходов (а,
следовательно, и размеров финан-
совой помощи из областного бюдже-
та) осуществляется с учетом норма-
тивов расходных потребностей. Их,
по мнению Губернатора области,
нужно заменить комплексом коэф-
фициентов, указывающих на разли-
чия в социально-экономическом раз-
витии муниципалитетов.

В чем разница? Нормативы расход-
ных потребностей формируются из
фактических показателей, которые
сложились за несколько отчетных лет
в той или иной отрасли хозяйства.
Они-то и были одной из главных при-
чин той самой пассивности местных
властей ("зачем что-то делать, если
в этом году область даст денег при-
мерно столько же, сколько мы потра-
тили в прошлом?"). Новые же коэф-
фициенты учитывают специфику тер-
риторий: реальные потребности в
муниципальных услугах различных
категорий населения, стоимость пре-
доставления жилищно-коммуналь-
ных услуг и других показатели, раз-
нящиеся от района к району.

При этом Губернатор области под-
черкивает: "Предлагаемая реформа
отнюдь не "спасательный круг" для
отдельных территорий, для тех, кто
хочет жить "по-старинке"… Наша
стратегическая цель - реализовать
комплекс мер по экономическому
подъему и стимулированию роста
всех территорий… В конце концов
реформа проводится не ради рефор-
мы как таковой. Главное - это повы-
шение благосостояния и качества
жизни вологжан, всех и каждого!"

Многие эксперты, опрошенные
"Красным Севером", выразили на-
дежду, что предлагаемая Губерна-
тором реформа  позволит установить
более четкие, прозрачные и гибкие
правила формирования межбюджет-
ных отношений.

Предполагается, что тезисы этой
статьи лягут в основу законодатель-
ной инициативы Правительства об-
ласти и станут отправной точкой для
поэтапного внесения поправок в со-
ответствующие правовые акты Воло-
годской области.  Ознакомиться с
текстом статьи можно на сайте Оле-
га Кувшинникова:

 http://okuvshinnikov.ru
Управление информационной

политики Правительства
 области.

РАСШИРЕНИЕ ПОЛНОМОЧИЙ ГЛАВ РАЙОНОВ
ПОВЫСИТ ИХ ИНИЦИАТИВНОСТЬ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

ВАЖНО ЗНАТЬ

О ЛЬГОТНОМ ПИТАНИИ ШКОЛЬНИКОВ
ной семьи - в случае, если обучаю-
щийся из многодетной семьи;

б) копию справки из медицинско-
го учреждения - в случае, если обу-
чающийся состоит на учете в проти-
вотуберкулезном диспансере;

в) документы о доходах семьи за
шесть месяцев, предшествующих
месяцу подачи заявления о предос-
тавлении льготного питания, необ-
ходимые для определения величи-
ны среднедушевого дохода, дающе-
го право на получение льготного
питания, - в случае, если обучаю-
щийся из малоимущей семьи.

В случае, если у заявителя или у
членов его семьи (полностью деес-
пособных и ограниченных в дееспо-
собности), учитываемых в составе
семьи при исчислении величины
среднедушевого дохода семьи от-
сутствовали доходы в течение шес-
ти месяцев, предшествующих меся-
цу обращения заявителя о предос-
тавлении льготного питания, на каж-
дого из них представляется копия
трудовой книжки или военного би-
лета, или другого документа, содер-
жащего сведения о последнем мес-
те работы (службы, учебы).

Копии документов представляют-

ся заявителем с предъявлением под-
линников либо заверенными в нота-
риальном порядке.

Если родитель (законный предста-
витель) является получателем еже-
месячного детского пособия, заяви-
тель вправе не предоставлять доку-
менты, подтверждающие доход се-
мьи (отсутствие дохода). В этом слу-
чае сведения о получателе ежеме-
сячного пособия должны быть ука-
заны в заявлении. Управление обра-
зования Сямженского муниципаль-
ного района для проверки указанных
сведений направляет межведом-
ственный запрос в Управление со-
циальной защиты населения Сям-
женского  района.

Заявления для предоставления
льготного питания принимаются в
Управлении образования Сямженс-
кого района в кабинете № 43, с 10
до 16 часов, обеденный перерыв с
12 до 13 часов.

Обучающимся из числа детей из
малоимущих семей, многодетных
семей, детей, состоящих на учете в
противотуберкулезном диспансере,
получавшим льготное питание в
2012-2013 учебном году до вступле-
ния в силу закона Вологодской об-

ласти от 25.10.2012 № 2878-ОЗ
"О внесении изменения в статью 15
закона области "Об охране семьи,
материнства, отцовства и детства в
Вологодской области" и изменений
в закон области "О мерах социаль-
ной поддержки отдельных категорий
граждан в целях реализации права
на образование", т.е. до 1 января
2013 года, льготное питание в даль-
нейшем предоставляется в беззая-
вительном порядке.

Обращаем внимание на то, что
обучающимся из числа детей из
малоимущих семей льготное пита-
ние в 2013-2014 учебном году бу-
дет предоставлено после сверки
данных с Управлением социальной
защиты населения Сямженского
муниципального района. Во избе-
жание прекращения получения
льготного питания необходимо до
15 августа текущего года обратить-
ся в Управление социальной защи-
ты населения Сямженского муни-
ципального района для подтверж-
дения статуса малоимущей семьи.

Ольга МАРТЮШОВА,
юрист БУ "Центр обеспечения

деятельности образовательных
учреждений".

О.А. Кувшинников.

Реформа межбюджетных отношений стала темой авторской статьи
Губернатора области Олега Кувшинникова.
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ПЕЧАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА
Начальник отделения

ГИБДД по Сямженскому рай-
ону Александр Ивановский
рассказал о состоянии ава-
рийности на дорогах района.
За 6 месяцев прошлого года
на территории Сямженского
района было зарегистриро-
вано три дорожно-транспор-
тных происшествия, в кото-
рых пострадали люди: в них
получили ранения три чело-
века. За этот же период те-
кущего произошло семь
ДТП, в которых четыре че-
ловека погибли и десять по-
лучили ранения.

Все дорожно-транспортные
происшествия произошли по
вине водителей транспорт-
ных средств, принадлежа-
щих физическим лицам. Ос-
новными их причинами явля-
ются несоответствие скоро-

БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

НА ГРАНИ РИСКА ДЛЯ ЖИЗНИ
Состояние аварийности на дорогах района по-прежнему остаётся тревожным

Совещание на тему "Безопасность дорожного движе-
ния" состоялось 19 июля в отделении полиции по Сям-
женскому району. В нём приняли участие старший инс-
пектор УГИБДД по Вологодской области майор полиции
Алексей Козлов, руководители дорожных предприятий
районного центра, сотрудники отделения ГИБДД по Сям-
женскому району.

сти конкретным дорожным
условиям, несоблюдение
очерёдности проезда, выезд
на полосу встречного движе-
ния, нарушение правил до-

рожного движения пешехо-
дом. ДТП с участием детей
не зарегистрировано.

Актуальной остаётся и про-
блема безопасности на доро-
гах несовершеннолетних
участников движения.

- Как понять родителей,
покупающих детям мотоцик-
лы, скутеры и не контроли-
рующих, где они ездят, тем
более разрешают пользо-
ваться этими видами транс-
порта до достижения 16 лет…
Мы остановили в Сямже
восьмилетнего мальчика,
который передвигался на
квадроцикле по  оживлённой
дороге. Мама пообещала,
что такое не повторится, но
верится в это с трудом, - от-
метила инспектор по пропа-
ганде отделения ГИБДД На-
талья Фомичева.

ОСТОРОЖНО: ЛОСИ
На федеральной трассе ча-

сты случаи наезда
на лосей. Такие
сообщения посто-
янны и в ежене-
дельных сводках
отделения поли-
ции по Сямженс-
кому району. К
примеру, с 1 по 18
июля совершено
четыре наезда на
этих животных.
Гибнут лоси,
т р а н с п о р т н ы м
средствам нано-
сятся механичес-
кие повреждения,
а водитель вынуж-
ден возмещать значитель-
ный ущерб. Но самое глав-
ное - могут пострадать и
люди.

Директор Сямженского
ДРСУ ОАО "Вологодавтодор"
Евгений Киселёв обозначил
эту проблему как очень важ-
ную. Он отметил, что её ре-
шением должен заниматься
балансодержатель дороги, а
значит, установить на ней
соответствующие недостаю-
щие знаки, предупреждаю-
щие водителей о внезапном
появлении диких животных
на дороге.

Напряженной остаётся си-
туация и на тех дорогах, где
не расчищаются полосы от-
вода: это затрудняет види-
мость водителей.

ДЕРЖИ СКОРОСТЬ
АВТОМОБИЛЯ
ПОД КОНТРОЛЕМ!

Улица Советская в район-
ном центре преобразилась
после ремонта, проведённо-

го дорожными рабочими
ОАО "ДЭП №184". На дороге
обустраиваются "лежачие
полицейские", а также будет
сделана разметка. Установ-
ка дорожных знаков на этом
участке - в ведении админи-
страции сельского поселе-
ния Сямженское.

Хорошая дорога - не повод
для сямженских лихачей -
водителей нарушать скоро-
стной режим.

С 10 по 31 июля в отделе-
нии полиции по Сямженс-
кому району, как и в целом
по области, прошел уси-
ленный вариант несения
службы. В целях предуп-
реждения смертности и
ранения людей была уве-
личена плотность нарядов
ДПС. Но сделать для себя
правильные выводы по сво-
ей безопасности должны
прежде всего мы -  участ-
ники дорожного движения.

Лариса КУЛЕШОВА.
Фото автора.

О дорожной обстановке докладыва-
ет начальник отделения ГИБДД
Александр Ивановский.

Индивидуальные предпринима-
тели, главы и члены крестьянских
(фермерских) хозяйств, адвокаты,
нотариусы, занимающиеся частной
практикой, должны уплачивать
страховые взносы на обязательное
пенсионное страхование в Пенси-
онный фонд и Федеральный фонд
обязательного медицинского стра-
хования.

Взносы уплачиваются в фиксиро-
ванных размерах, которые зависят
от минимального размера оплаты
труда на 1 января каждого года и
тарифа страховых взносов.

Минимальный размер оплаты тру-
да с 1 января 2013 года установлен
в размере 5205 рублей. Тариф стра-

НЕ ЗАБУДЬТЕ ЗАПЛАТИТЬ СТРАХОВЫЕ ВЗНОСЫ

                           Н. СМИРНОВ, начальник ГУ Отдел Пенсионного Фонда в Сямженском районе.

5205 х5,1%х12= 3185,46 руб.

ПФР

 ФФОМС

(5205 х2)  х 26% х12 = 32479,20 руб.,  из  них
для лиц 1966 г.р.  и старше
на страховую часть -  (5205 х 2)  х 26% х 12 = 32479,20 руб.
для лиц 1967 г.р.  и моложе
на страховую часть -  (5205 х 2)  х 20% х 12 = 24984,00 руб.
на  накопительную часть -  (5205 х 2)  х 6% х 12 = 7495,20 руб.

Справочно: расчет суммы страховых взносов на 2013 год:

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
ОГИБДД ИНФОРМИРУЕТ

ховых взносов с этой даты состав-
ляет: в ПФР - 26 процентов, в ФФОМС
- 5,1 процента.

Начиная с 1 января 2013 года, ин-
дивидуальные предприниматели
освобождаются от уплаты страхо-
вых взносов в фиксированном раз-
мере за периоды прохождения во-
енной службы по призыву, ухода за
ребенком до достижения им возра-
ста полутора лет, ухода за инвали-
дом I группы, ребенком-инвалидом
или за лицом, достигшим возраста
80 лет, проживания супругов воен-
нослужащих, проходящих военную
службу по контракту,проживания за
границей супругов работников, на-
правленных в дипломатические

представительства и консульские
учреждения Российской Федера-
ции. Освобождение от уплаты взно-
сов возможно только при условии
отсутствия соответствующей дея-
тельности индивидуального пред-
принимателя в течение этих пери-
одов и предоставления документов,
подтверждающих это.

Уплатить взносы необходимо до
31 декабря - отдельно в каждый
внебюджетный фонд. Более под-
робная информация размещена на
сайте Отделения ПФР по Вологодс-
кой области www.pfrf.ru/
ot_vologda/ и в территориальных
органах ПФР по месту регистрации
предпринимателя.

 ПРЕКРАЩЕНИЕ УЧЕТА
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ

ОГИБДД ОП по Сямженскому райо-
ну обращает внимание на то, что ре-
дакцией Административного регла-
мента МВД России по регистрации
транспорта, вступившей в силу в ап-
реле 2011 года, определена возмож-
ность прекращения учета транспорт-
ных средств в связи с их утилизаци-
ей, утратой, продажей, в том числе
по доверенности, нахождением в ро-
зыске.

В целях исключения случаев начис-
ления транспортного налога на транс-
портные средства, которые фактичес-
ки не используются владельцами, Го-
савтоинспекция рекомендует обра-
щаться в регистрационные подразде-
ления с заявлениями установленной
формы в случаях, если транспортное
средство: - утилизировано (разобра-
но на запчасти, сдано в металлолом
и так далее); - "продано" по доверен-
ности и его местонахождение неиз-
вестно; - утрачено при иных обстоя-
тельствах; - продано по договору куп-
ли-продажи более 30 суток назад и не
перерегистрировано новым владель-
цем; - угнано (украдено).

Сергей ШУШЛЕБИН,
государственный

инспектор РЭГ.

Участники совещания.

В совещании приняли участие Наталья Фомичева и
Алексей Козлов.
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Александр Евгеньевич ро-
дился в 1960 году в Сямже,
там же учился в средней
школе. Преподаватель физи-
ческой культуры, Николай
Иванович Рюмин, привил
любовь к спорту, а именно  -
к лыжным гонкам. Таким об-
разом, начиная еще со
школьной скамьи, Алек-
сандр Фатиев всерьез начал
заниматься спортом, в даль-
нейшем принимал участие в
различных областных и даже
международных соревнова-
ниях, занимал призовые ме-
ста.

После окончания школы
некоторое время работал в
спорткомитете в Сямже, за-
тем учился в ТУ №7 в городе
Вологде, где два года состо-
ял в сборной команде обла-
сти по лыжным гонкам "Тру-
довые резервы" у тренера
Станислава Алексеевича Ти-
хомирова. В 1981 году Алек-
сандр Фатиев был призван в
ряды Вооруженных сил, слу-
жил на центральном стади-
оне "Динамо" в городе Моск-
ве. Там занимался совер-
шенно разными видами
спорта: плаванием, легкой
атлетикой, многоборьем,
зимним полиатлоном и дру-
гими. В 1983 году вернулся
в Сямжу, сначала работал
заведующим отделом авто-
клуба районного центра
культуры, затем - бригади-
ром в межхозяйственном
лесхозе. По его инициативе
была собрана группа моло-

ДЛЯ НЕГО СПОРТ - ЭТО ЖИЗНЬ!
Мы, наверное, уже привыкли к тому, что очень часто звучит фраза "занятие спортом

- залог здоровья и успеха". А вот для Александра Фатиева, директора и тренера-
преподователя МОУ ДОД "Детско-юношеская спортивная школа" - это стиль жизни.
Он не только сам старается следовать ему, но и прививает любовь к спорту своим
ученикам.

дых спортсменов, которая
также занимала призовые
места на областных соревно-
ваниях. В 1993 году закончил
факультет физической куль-
туры Вологодского государ-
ственного педагогического
университета по специаль-
ности преподаватель физи-
ческой культуры.

Александр Фатиев работа-
ет директором и тренером-
преподавателем ДЮСШ  с
момента ее основания, с
1986 года и по настоящее
время. За эти годы он пока-
зал себя ответственным, тру-
долюбивым, творческим пе-
дагогом.

По словам Александра Фа-
тиева, Сямженская ДЮСШ
является центром спортив-
но-массовой работы в райо-
не. В течение года проводит-
ся множество спортивных
мероприятий, с помощью
которых решаются следую-
щие задачи: пропаганда здо-
рового образа жизни; улуч-
шение физкультурно-
спортивной работы с учащи-
мися во внеучебное время;
отвлечение детей от нега-
тивных явлений современ-
ной жизни; выявление та-
лантливых спортсменов.
Кроме соревнований для
лыжников, на базе ДЮСШ
проводятся спортивно-оздо-
ровительные мероприятия
для населения, например:
районные соревнования
"Папа, мама, я - спортивная
семья!" , районная спартаки-

ада среди сельских поселе-
ний "Сямженские зори", рай-
онный День здоровья и
спорта и многие другие.

Учащиеся Александра Фа-
тиева - постоянные призеры
районных, областных и меж-
дународных соревнований.
Тренер подготовил более
десяти учеников, которые
стали кандидатами в масте-
ра спорта по лыжным гонкам
и двух мастеров спорта.

Являясь председателем
районной федерации лыж-
ных гонок, Александр Фати-
ев проводит значимую рабо-
ту по пропаганде лыжного
спорта среди школ района,
учреждений и организаций
села Сямжи. Под его началом
создан Попечительский совет
промышленников и предпри-
нимателей, который оказыва-
ет существенную помощь в
развитии лыжной базы райо-
на. Традиционно проводятся
соревнования среди пред-
принимателей.

На вопрос, чем занимае-
тесь в свободное время,
Александр отвечает: "Работа,
и еще раз работа. Постоян-
ные тренировки с утра до ве-
чера, в выходные дни прохо-
дят игры или соревнования,
так что времени на отдых
практически не остается".

"Спорт играет немаловаж-
ную роль в воспитании бу-
дущего поколения. Главное
- вовремя увлечь ребят в
спортивный мир, подска-
зать им правильный путь,

пока улица и вредные при-
вычки не опередили нас.
Нужно развивать в ребятах
дух соперничества, учить
уважать друг друга и рабо-
тать в команде. А чтобы
этого достичь, тренерам-
преподавателям необходи-
мо использовать как кол-
лективные, так и индивиду-
альные формы обучения,
при этом всегда учитывать
возрастные особенности и
возможности учащихся.
Необходимо найти такой
подход к детям, чтобы они
с удовольствием приходили
на тренировки, с полной го-
товностью защищали честь
ДЮСШ, родного поселка,

деревни на различных со-
ревнованиях", - говорит
Александр Фатиев.

За свою спортивную жизнь
он получил множество на-
град, в 2012 году на юбилее
ДЮСШ был награжден почет-
ным знаком "За заслуги в
развитии физической куль-
туры и спорта" Министерства
спорта Российской Федера-
ции. Однако награды никог-
да  не были основной его
целью. Для Александра Фа-
тиева спорт - это, прежде
всего, то, что делает его
жизнь более полной, насы-
щенной, оптимистичной.

Татьяна МОРОЗОВА.
Фото автора.

О ТЕХ, КТО РЯДОМ

Фомичева Зоя Алфеевна из сельского по-
селения Раменское восьмого августа отме-
чает юбилейный день рождения. Скромная
женщина, она всю жизнь трудилась в колхо-
зе "Заря".

СКРОМНАЯ ТРУЖЕНИЦА
ЮБИЛЕИ

Родилась Зоя Алфеевна в Пигилинке. Родите-
ли работали в колхозе. Когда началась война, Зое
Смирновой было всего три года. Детство, как и у
сверстников, было "горьким". Да и после хвати-
ло трудностей. Отец умер рано. Зое с братом при-
шлось трудиться с детства. Эту привычку она про-
несла через всю жизнь - никогда не сидела без
дела, не чуралась никакой работы.

В 1961 году она встретила свою судьбу, Вале-
рьяна Клавдияновича Фомичева. Красивая, вы-
сокая, стройная, с густой косой до пояса, она
покорила сердце Валерьяна. Он увез молодую
жену в родную деревню Веретье Раменского сель-
совета. Работал в колхозе на тракторе, а Зоя Ал-
феевна - в телятнике. Строения были неприспо-
собленные, тесные. Воду носили из пруда, вы-
рытого неподалеку. Труд был очень тяжелым,
особенно зимой.

В 1967 году семья Фомичевых переехала в де-
ревню Клепиковскую. И здесь Зоя Алфеевна уха-
живала за колхозными телятами. Через некото-
рое время приняла стадо коров. Труд на ферме в
то время не был механизирован. По 12-15 коров
доили руками, корм и воду тоже носили вручную.
В летний период коров доили по три раза. И в хо-
зяйстве у Фомичевых всегда было много домаш-
них животных. Доброжелательная и терпеливая,
Зоя Алфеевна не жаловалась на трудности, со всей
ответственностью относилась к работе.

Глядя на маму, такими же трудолюбивыми вы-
росли и две дочери. Надежда после окончания
института работала агрономом в колхозе "Заря".
После его ликвидации трудится   продавцом в
магазине "Николь", в Раменье. Младшая, Вера,
живет и работает фармацевтом в Костроме. Вы-
росли внуки. Каждое лето приезжали они в боль-
шой дом в деревне Клепиковской, купались в
речке Верденьге.

К большому сожалению, несколько лет назад
ушел из жизни муж Зои Алфеевны. Но, как гово-
рится, беда не приходит одна. Пожар уничтожил
дом, где жили с мужем, вырастили детей, встре-
чали внуков. Да и жители Верденьги любили
бывать у гостеприимных хозяев.

Сейчас Зоя Алфеевна живет в Раменье у дочери
с зятем. Она не потеряла интерес к жизни. Смот-
рит телевизор, читает газеты. Особенно любит
"Восход", из которого узнает о жизни района. Не
забывают бабушку внуки, часто навещает дочь
Вера, да и жители Верденьги интересуются жиз-
нью и здоровьем односельчанки.

Зоя Алфеевна, примите от земляков искренние
поздравления с юбилеем. Здоровья Вам на дол-
гие годы, спокойствия, благополучия и всего са-
мого доброго!

И.П. МАЛЫШЕВА из д. Лодыженской
Раменского поселения.

Фото Валентины ВАГАНОВОЙ.

З.А. Фомичева.

А.Е. Фатиев.



   7 августа 2013 года6 ВОСХОД

Вологодская область - один из
регионов России, где осуществля-
ется проект "За Чистую Власть", на-
правленный на отбор, подготовку
и продвижение молодых людей
для общественной деятельности
на муниципальном уровне, в том
числе содействие их работе в
представительных органах мест-
ного самоуправления.

Напомним, что 8 сентября состо-
ятся выборы депутатов советов
сельских поселений во всех райо-
нах Вологодчины.

Руководитель проекта, прези-
дент Института региональных про-
ектов и законодательства Борис
Надеждин рассказал корреспон-
денту нашей газеты об этом про-
екте.

- Борис Борисович, на кого рас-
считан ваш проект, кто может
принять в нем участие?

- Целевая группа проекта "За Чи-
стую Власть" - молодые люди в воз-
расте 20-30 лет, социально актив-
ные, стремящиеся к личному и ка-
рьерному росту, в первую очередь,
проживающие в небольших городах
и поселках. Особенно полезен про-
ект для молодых людей, которые
избираются депутатами на уровне
поселений и районов.

Проект не является политичес-

Борис Надеждин:

"РОССИИ НУЖНЫ МОЛОДЫЕ, АКТИВНЫЕ,
КОМПЕТЕНТНЫЕ ДЕПУТАТЫ"

ким или партийным: в критерии
отбора участников не входят их по-
литические взгляды или принад-
лежность к определенной партии.
Единственный критерий - готов-
ность к участию в местных выбо-
рах и к содержательной работе на
местном уровне.

- В чем смысл проекта, что он
даст молодежи и стране?

- Основная цель проекта - содей-
ствие обновлению и омоложению
депутатского корпуса на местном
уровне, создание кадрового резер-
ва из молодых людей, имеющих
опыт практической работы и готовых
в будущем занимать более серьез-
ные должности во власти.

С точки зрения интересов страны
- проект направлен на создание кад-
рового резерва для местных адми-
нистраций и региональных парла-
ментов, увеличение конкуренции на
местных выборах, повышение обра-
зовательного и профессионального
уровня депутатов местных органов
самоуправления.

С точки зрения интересов молодых
людей - проект направлен на созда-
ние возможности для карьерного
рывка, получение знаний о реальных
проблемах на местном уровне и спо-
собах их решения, а также на полу-
чение практического опыта полити-

ческой и управленческой деятель-
ности на местном уровне.

- Как можно стать участником
проекта?

- Потенциальные участники запол-
няют анкету на сайте проекта
www.za4v.ru. Можно скачать анкету
на страницах проекта в основных со-
циальных сетях, в том числе в Фэй-
сбук, ВКонтакте, где созданы груп-
пы "За Чистую Власть", и отправить
по электронной почте
anastasia35@bk.ru. Предваритель-
ный отбор проводится по анкетам,
окончательный - на собеседовании,
которое проводится в регионе.

- Что ждет тех молодых людей,
которые станут участниками
вашего проекта?

- Отобранные на собеседовании
участники проекта приглашаются на
конкурс - это трехдневное меропри-
ятие (с пятницы по воскресенье),
которое проводится в месте, обес-
печивающем проживание участни-
ков и проведение конкурса (учебный
центр, пансионат, гостиница и пр.)
в каждом регионе.

В течение трех дней конкурсанты
участвуют в деловых играх, выпол-
няют различные задания. За их ра-
ботой наблюдают эксперты. Победи-
тели конкурса определяются на ос-
нове системы рейтингового голосо-

вания по итогам каждого этапа.
Для повышения квалификации

участников проекта проводятся тре-
нинги. Их проводят эксперты в об-
ласти местного самоуправления, об-
разования, жилищно-коммунально-
го хозяйства, развития малого биз-
неса и других вопросах местного
значения.

- Как финансируется проект "За
Чистую Власть"?

При реализации проекта использу-
ются средства государственной под-
держки, выделенные в качестве
гранта Фондом подготовки кадрово-
го резерва "Государственный клуб"
по итогам конкурса, проведенного в
соответствии с распоряжением Пре-
зидента Российской Федерации №
216-рп от 03.05.2012 года "Об обес-
печении государственной поддерж-
ки некоммерческих неправитель-
ственных организаций, участвующих
в развитии институтов гражданско-
го общества".

Благодаря поддержке государства,
участие в проекте "За Чистую Власть"
является совершенно бесплатным
для всех желающих молодых людей
на всех его этапах, включая прожи-
вание, питание и обучение.
                К печати подготовила
                             Тамара КОЧЕВА.

На правах рекламы.

ПРОЕКТЫ

ИЗ ПОЧТЫ «ВОСХОДА»

Любовь к Родине начина-
ется с любви к родному
краю, малой родине. Это
чувство пробуждается в
душе каждого в раннем
детстве  и хранится в  сер-
дце,  как самое святое.

Вот и Фёдор Васильевич
Орлов из деревни Иконнико-
во сельского поселения Ра-
менское  ходил в детстве и

ЖИВЁТ В СЕРДЦЕ ЛЮБОВЬ…

юности на берег реки Кубе-
ны,  любовался церквушка-
ми, брал пример со своих
трудолюбивых земляков.

Рано Фёдор Васильевич
вступил во  взрослую
жизнь. В колхозе он начал
работать с 1952 года - семь
лет трудился бригадиром в
своей деревне, а также
скотником,  принимал мо-

локо из личных  подворий.
Спустя некоторое время

Фёдору Васильевичу предло-
жили должность заведующе-
го фермой. В его подчине-
нии были опытные доярки, в
том числе и жена Мария Сте-
пановна. Коллективу живот-
новодов за добросовестный
труд не раз вручали почёт-
ные грамоты за высокие на-
дои молока.

Несмотря на возраст, и
сейчас супруги Орловы заго-
тавливают сено, ухаживают
за огородом. У их дома по-
рядок, разбиты клумбы с
цветами, которые радуют
хозяев своей красотой.

Мария Степановна и Фёдор
Васильевич воспитали троих
прекрасных дочерей. Люба
живёт в Житьеве, Таня - в
Сямже, Света - в Раменье.
Сейчас у Орловых шесть вну-
ков и одна правнучка, а доч-
ка Татьяны Вика с "пелёнок"
живёт у дедушки с бабуш-
кой, они в ней души не чают.

Вся жизнь супругов Орло-
вых прошла в труде. Несмот-
ря на то, что дома были ма-
ленькие дети, большое под-
собное хозяйство, они успе-
вали сделать и колхозную
работу. Ветераны пережива-
ют, что нет  колхоза «Заря»,

заросли травой поля, а мо-
лодым людям нет мест для
трудоустройства. "Наша
жизнь проходит, а где вот
дети будут работать…", - го-
ворит ветеран.

Фёдор Васильевич любит
свою малую родину и считает
себя счастливым человеком.
А еще он активный читатель
нашей библиотеки, особенно
увлекается  детективами. Се-
мья много лет выписывает
районную газету «Восход»,

без которой свою жизнь суп-
руги не представляют.

Сегодня соберутся все род-
ные, чтобы поздравить с
юбилеем Фёдора Васильеви-
ча - добросовестного труже-
ника, замечательного чело-
века.

Крепкого Вам здоровья,
Фёдор Васильевич, и всего
доброго в жизни.

Татьяна ВАРЛАШОВА.
Фото

Ларисы КУЛЕШОВОЙ.

Вся жизнь Фёдора Васильевича прошла в родной
деревне Иконниково.

Внуки - надежда и отрада бабушки и дедушки.
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ПРОДАМ

1. Формами поощрения Главы Сямженского муниципального района являются:
- Почетная грамота;
- Благодарность;
- Благодарственное письмо.
К поощрению представляются граждане, коллективы организаций, организации, орга-

ны местного самоуправления, внесшие значительный вклад в развитие Сямженского
района, а также за участие в государственной и общественной деятельности.

2. При представлении к поощрению Главы района виды поощрения определяются
характером и степенью заслуг:

2.1. за высокие достижения в социально-экономическом развитии района, в разви-
тии культуры, спорта, за вклад в обеспечение законности, прав и свобод, дело охраны
здоровья и жизни граждан, повышение эффективности деятельности и развитие мест-
ного самоуправления, воспитание, просвещение, общественно-политическую, благо-
творительную деятельность - представляются к награждению Почетной грамотой;

2.2. за достижение высоких производственных показателей и результатов труда в
экономической, социальной, культурной и иных сферах жизни общества в районе, а
также за достижения в общественной и благотворительной деятельности и иные заслу-
ги - представляются к объявлению Благодарности;

2.3. за заслуги, связанные с организацией и проведением мероприятий в сфере про-
изводства, строительства, культуры, здравоохранения, просвещения и иных заслуг -
представляются к поощрению Благодарственным письмом.

3. Награждение Почетной грамотой производится после объявления Благодарности,
но не ранее чем через 2 года.

Ходатайство о награждении  Почетной грамотой Главы района граждан, направляет-
ся организацией при условии, что гражданин отработал в ней не менее трех лет.

Награждение Почетной грамотой Главы района индивидуальных предпринимателей
производится на основании ходатайства Совета предпринимателей района и админист-
рации сельского поселения, на территории которого данный гражданин осуществляет
свою деятельность и при условии осуществления предпринимательской деятельности
не менее трех лет.

Поощрение Почетной грамотой повторно не производится.
Объявление Благодарности Главы района производится на основании ходатайства

организации на граждан, при условии, что гражданин отработал в ней не менее одного
года.

Объявление Благодарности Главы района индивидуальным предпринимателям про-
изводится на основании ходатайства Совета предпринимателей района и администра-
ции сельского поселения, на территории которого данный гражданин осуществляет
свою деятельность и при условии осуществления предпринимательской деятельности
не менее одного года.

Объявление Благодарности Главы района повторно производится не ранее чем через
пять лет.

Поощрение Благодарственным письмом повторно производится не ранее чем через
три года.

По решению Главы района при наличии заслуг, указанных в пункте 2 настоящего по-
ложения, награждение Почетной грамотой и объявление Благодарности может быть
произведено без учета требований, указанных в настоящем пункте.

4. Решение о награждении принимается Главой района на основании предоставлен-
ных документов.

Ходатайство о поощрении инициирует:
- коллектив организации (общее собрание коллектива) или ее совет, или правление,

или выборный орган правления общественной организации - для представления к по-
ощрению гражданина;

Заместители Главы администрации района, руководители органов местного самоуп-
равления - для представления к поощрению организации, учреждения, коллектива орга-
низации, учреждения и руководителей организаций, учреждений;

- заместитель Главы администрации района - для представления к поощрению обще-
ственной организации.

5. К  ходатайству о поощрении прилагаются:
- характеристика гражданина, отражающая его заслуги перед районом и результаты

трудовой деятельности по занимаемой должности;
- согласие гражданина на обработку персональных данных;
- протокол (выписка из протокола) собрания коллектива или совета, правления, вы-

борного органа, общественной организации;
- характеристика о достижениях коллектива, организации,  с указанием достижений,

подписанная заместителем Главы администрации района или руководителем органа
местного самоуправления;

- архивная историческая справка (в случае награждения в честь юбилея юридическо-
го лица).

6. Документы, указанные в пункте 5 настоящего Положения, направляются управляюще-
му делами администрации района не позднее чем за две недели до предполагаемой даты
вручения.

Неполное представление документов является основанием для оставления ходатай-
ства о награждении без удовлетворения.

7. Решение о награждении Почетной грамотой и объявление Благодарности Главы
района оформляется постановлением администрации района.

Решение о поощрении Благодарственным письмом оформляется распоряжением ад-
министрации района.

8. Вручение Почетной грамоты, Благодарности, Благодарственного письма проводит-
ся Главой района.

По поручению Главы района и от его имени поощрения могут вручать заместите-
ли Главы администрации района, руководители органов местного самоуправления
района.

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Учредить Почетную грамоту Главы Сямженского муниципального района.
2. Учредить Благодарность Главы Сямженского муниципального района.
3. Учредить Благодарственное письмо Главы Сямженского муниципального района.
4. Утвердить Положение о Почетной грамоте, Благодарности, Благодарственном письме Главы

Сямженского муниципального района.
5. Постановление от 16.11.2006 г. № 265 "Об учреждении поощрений Главы района" признать

утратившим силу, за исключением пункта 4.
6. Настоящее постановление вступает в силу с момента опубликования в районной газете

"Восход".
Глава района А.Б. ФРОЛОВ.

             АДМИНИСТРАЦИЯ СЯМЖЕНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА
                      ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 31.07.2013 г. № 314
                  ОБ УЧРЕЖДЕНИИ ПООЩРЕНИЙ ГЛАВЫ РАЙОНА

УТВЕРЖДЕНО постановлением администрации Сямженского муниципального района
от 31.07.2013 г.  № 314

ПОЛОЖЕНИЕ О ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТЕ, БЛАГОДАРНОСТИ, БЛАГОДАРСТВЕННОМ ПИСЬМЕ
ГЛАВЫ СЯМЖЕНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

 ЗАГОТОВКА, ДЕМОНТАЖ,
           САМОВЫВОЗ
ЛОМА ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ.
       Тел. 89217168028.
Лицензия № 000203 от 30.05.12 ДПР и ООС ВО. Ре

кл
ам

а

ОФИЦИАЛЬНО

Выражаем глубокое соболезнование
Игнашеву Валерию Николаевичу и его
семье, а также всем родным и близ-
ким по поводу смерти отца, свекра,
дедушки, брата ИГНАШЕВА Николая
Ивановича.

Оглуздины.

   10 АВГУСТА (в субботу)
       на рынке с. Сямжа
будут ПРОДАВАТЬСЯ изде-
лия из шерсти и пуха (плат-
ки, косынки, носки, вареж-
ки, шапки, пряжа, валенки-
самокатки и фабричные).
ИП Копров Н.Б., свидетельство
№ 3045219201200052.

      КУПЛЮ ДОМ под мат. капитал.
                 Тел. 89211263979.

           Поселение Раменское,
               д. Великий Двор
       КУСТОВОЙ Елене Ивановне
Дорогая мама, бабушка!
Поздравляем с днем рождения!
Пожелать тебе хочется нежное,
                                            теплое,
Чтоб прочла, и по сердцу тепло

                           растеклось,
Чтоб забыла ты трудности прежние,
Те, что в жизни тебе испытать
                                         довелось.
В твой юбилейный день рождения
Благодарим тебя за все:
За доброту, тепло, терпение,
За свет в родимом очаге.
Спасибо, что за эти годы
Нашла в себе ты столько сил,
Чтоб жили с миром дети, внуки,
Чтоб в дом твой праздник приходил.
Без сна ночей твоих прошло немало,
Забот, тревог не перечесть.
Земной поклон тебе, родная,
За то, что ты на свете есть!

Дети, внуки и все родные.

Центр занятости населения Сям-
женского района предлагает прой-
ти бесплатное обучение (подготов-
ку, переподготовку, повышение
квалификации) по различным про-
фессиям. Обращаться по адресу:
   с. Сямжа, ул. Западная, д. 8а.
          Тел. 2-16-69, 2-19-45.

      10 АВГУСТА   В РЦК
 ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА ДЕТСКОЙ И
ПОДРОСТКОВОЙ ОДЕЖДЫ. Поступле-
ние российского, белорусского и ту-
рецкого трикотажа. Школьный ассор-
тимент, спортивные костюмы, зимний
ассортимент - по сниженным ценам.

Реклама

ВАЗ-21140, 2004 г.в.
Тел. 89211416682.

KIA SPECTRA, 2007 г.в.
Тел. 89215311169.

КВАРТИРУ однокомнатную, Сямжа,
ул. Славянская, 5, лоджия 6 м, со-
стояние нормальное.
Тел. 89115070505.

КВАРТИРУ 3-х-комнатную в 8-кв.
доме (вода), 570 тыс. руб.
Тел. 89212339115.

ГУСЕЙ (несутся).
Тел. 89210613222.

ДУШЕВУЮ КАБИНКУ и ВОДОНАГ-
РЕВАТЕЛЬ 50 л. Тел. 89315019705.

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в с. Сямже,
17 соток. Тел. 89535093336.

КРОВАТЬ двухъярусную.
Тел. 89535217914.

Реклама

           12 АВГУСТА
      В ЗДАНИИ БИБЛИОТЕКИ
          ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА
     ЗОЛОТА и СЕРЕБРА.
Обмен старого золота на новое.
СКУПКА лома золота и сереб-
ра. СРОЧНЫЙ РЕМОНТ золота и
серебра.
  Ждем вас с 10 до 14 часов.

Реклама

              ВНИМАНИЕ!
8 АВГУСТА с 17.00 до 18.00
начальник Департамента со-
циальной защиты населения
области Лариса Владими-
ровна КАМАНИНА по телефо-
ну "прямой линии" (8-8172)
72-25-69 ответит на вопросы
жителей области, касающи-
еся предоставления мер со-
циальной поддержки и орга-
низации социального обслу-
живания.

    с. Сямжа, ул. Еремиха, д. 41 "а"
                 СОЛНОПЕКОВОЙ
               Галине Николаевне
  Уважаемая Галина Николаевна!
Поздравляем с юбилейным днем
рождения!
Кипит работа повседневно,
Но вот среди обычных дней
Вдруг наступает день рождения,
Чудесный праздник - юбилей!
По жизни каждый человек
Достичь стремится жизненных
                                           успехов,
Все ускоряя с возрастом разбег,
Мы мчимся по реке безбрежной…
И поздравляя юбиляра,
Нам очень хочется сказать,
Что добрых дел свершила
                                       ты немало,
И в этом помогали твои мудрость
                                          и талант.
Хотим тебе мы пожелать
                                          здоровья
И удачи, успеха в жизни и труде,
Успешных, ярких дел, чтоб ты

          с улыбкой, не иначе,
Встречала каждый новый день.
                        Коллектив магазина
        "Продукты"  на ул. Дорожная.

              Поселение Раменское,
                   д. Иконниково
      ОРЛОВУ Федору Васильевичу
Дорогой муж, папа, дедушка, пра-
дедушка! Поздравляем с 70-летием!
Много прожил ты лет,
Много сделал ты дел,
Много видел ты бед,
Но душой не старел.
Дай Бог в жизни твоей
Счастья, радости, сил.
В праздник рюмку налей,
Живи лучше, чем жил.
Мы сердцами с тобой,
Будь здоров много лет,
Дорогой и родной
Наш отец, муж и дед.

Жена, дочери, зятья, внуки,
 семья Рожко.

ПРОДАМПРОДАМПРОДАМ

ОБЪЯВЛЕНИЯ. РЕКЛАМА
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В Сямже  в рамках долгосрочной целевой программы
"Развитие автомобильных дорог местного значения и
улично-дорожной сети на территории Сямженского сель-
ского поселения на 2013-2015 годы" ведётся капиталь-
ный ремонт дороги по улице Советской. Средства на эти
цели выделяются за счёт бюджетных ассигнований до-
рожного фонда Вологодской области на 2013-2015 годы.

ПОД ЗНАКОМ «ПЛЮС»

ПОДАРОК ЖИТЕЛЯМ РАЙОНА

Работы по ремонту дорожного по-
лотна на улице Советской в Сямже
сделала бригада ОАО "ДЭП № 184" под
руководством прораба Кадниковско-
го участка этого предприятия Сергея
Лазарева. В её составе были дорож-
ные рабочие из Кадникова и Сямжи,
всего семь человек.

Сначала на разбитые участки до-
роги уложили асфальт картами,
затем сделали асфальтирование.
Протяженность всего участка - от
центральной столовой райпо до
поворота к ФОКу "Кристалл" - со-
ставила 1100 метров, а ширина до-

Жители деревни Раменье в этот
день совершили заочный увлекатель-
ный круиз по бескрайним морским
просторам на теплоходе "Полундра".
А сопровождали их в этом путеше-

ДОСУГ

ПО МОРЯМ, ПО ВОЛНАМ
Двадцать восьмого июля отме-

чался День военно-морского
флота. Культурные и спортивные
мероприятия, посвященные это-
му празднику, прошли и в нашем
районе.

ствии участники автоклуба районно-
го центра культуры: Любовь Житко-
ва (руководитель автоклуба), Ирина
Родичева, Юрий Бобушкин, Оксана
Коноплёва, Андрей Смоляков, во-
кальный ансамбль "Сямженка". Спе-
циально к этому событию самодея-
тельные артисты подготовили юмо-
ристическую концертную программу
"Свистать всех наверх".

Зрители - пассажиры теплохода,
среди которых были и взрослые, и
дети, - от души смеялись над ис-
крометными шутками ведущих  Ири-
ны, Юрия, Оксаны и Любови, сыг-

равших  роли команды морского
судна, с удовольствием слушали ве-
селые эстрадные и народные пес-
ни, а также  песни  под гитару в ис-
полнении Андрея Смолякова.

Громкие аплодисменты, слова
благодарности за хорошее настро-
ение, улыбки и  приглашение "При-
езжайте к нам ещё", букет цветов -
лучшее доказательство того, что
концерт раменцам понравился, а
морской круиз запомнится им на-
долго.

Валентина БЕЛЯЕВА.
Фото Кристины ТРЯПКИНОЙ.

       Поселение Раменское,
 д. Раменье, ул. Родниковая, д. 1
    ФОМИЧЕВОЙ Зое Алфеевне
     Дорогая мама, бабушка!
Поздравляем с юбилейным днем
рождения!
Всю любовь не выразить словами,
Пожеланий всех не перечесть.
Мы хотим тебе сказать, родная,
Хорошо, что ты на свете есть.
От души желаем много счастья,
Всей душой заботясь и любя,
Об одном мы просим, дорогая,
Будь здорова, береги себя.
Пусть улыбкой, радостью,
                                     любовью
Сердце полнится всегда.
Сил, энергии, здоровья,
Нежности на долгие года.

Дети, внуки.

рожного полотна - шесть метров.
Примыкающие перекрёстки дорог

и "заездные карманы" у Дома быта
также заасфальтированы. Позже на
всём участке будут установлены до-
рожные знаки.

Хорошая дорога - отличный пода-
рок для сямженцев и гостей Сямжи.
На её ремонт затрачены огромные

денежные средства. Платёж транс-
портного налога с физических лиц
сейчас остаётся в районном бюдже-
те, поэтому в наших общих интере-
сах - не только не задерживать его,
но и по возможности внести до 1 ок-
тября текущего года.

Лариса КУЛЕШОВА.
Фото автора.

Андрей Смоляков.

Выступает ансамбль «Сямженка».

По ровной дороге.

Выражаю сердечную благодар-
ность и низкий поклон всем, кто не
оставил меня в трудную минуту,
кто участвовал в розыске, молился,
волновался за меня - близким, род-
ственникам, друзьям, жителям де-
ревни Нестерихи, коллективу народ-
ного хора, директору Сямженского
лесхоза -филиал САУ лесного хозяй-
ства ВО "Вологдалесхоз" Губареву
Павлу Семеновичу и всему коллекти-
ву, начальнику 20-й пожарной части
Хомутинникову Сергею Николаевичу,
работникам пожарной части, со-
трудникам полиции, электрикам,
главе сельского поселения Ногинское
Копосову Олегу Валентиновичу, ра-
ботникам ЦРБ.

Я от всей души желаю вам крепко-
го здоровья, личного семейного сча-
стья, и храни вас всех Господь.

Антонида Алексеевна
 СОЛОВЬЕВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ


